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DELEGACIONES CMIC 

 

Red Compartida  
(2024-12-27, Red Compartida, La Prensa, . 2) 
No es que le quieran dar lata al gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez, pero los empresarios 
de Monclova agrupados en la Unión de Organismos Empresariales, a cargo de Marco Antonio 
Ramón García, lo están cazando para su siguiente visita a la ciudad, que según está programada 
para el 1 de enero próximo que va a ir a la toma de posesión de los alcaldes porque les prometió 
la llegada de nuevas inversiones y empleos luego del cierre de AHMSA, así es, le tienen 
preparado un encuentro donde le tienen tres preguntas listas y una cuarta por si le da por salirse 
por la tangente: ¿Qué empresas van a llegar? ¿Cuándo llegan? ¿Cuántos empleos significan? y 
la cuarta pregunta es, en caso de ser necesario, ¿Cuál es el Plan B? En caso de que no les 
conteste estas dudas, la IP considera comenzar a presionar a los representantes populares 
porque hay 19 mil empleos directos perdidos con el cierre de AHMSA. Además, los datos que se 
tienen de este cierre es que hay 3 mil obreros que han salido de Monclova y ya van 40 ex 
trabajadores que han muerto, Il de ellos por la puerta falsa. La situación es crítica. as iniciativas 
sociales son esenciales para enfrentar la desigualdad y brindar apoyo a sectores vulnerables. Sin 
embargo, no todas logran generar un impacto significativo. En el caso de Fundación EMA, 
presidida por Raúl Tornel y Cruz, sus esfuerzos han trascendido la asistencia básica al combinar 
donaciones materiales con mejoras en infraestructura y servicios de salud. Acciones como la 
remodelación de espacios en refugios para mujeres y migrantes o la entrega de prendas de abrigo 
y artículos de primera necesidad representan pasos sólidos hacia un cambio tangible en la calidad 
de vida de estas comunidades. El apoyo de organizaciones como CMIC y Grupo Helvex, junto 
con laboratorios acreditados que facilitan estudios médicos, evidencia cómo la sinergia entre 
actores puede amplificar el impacto. 
 

CMIC Tamaulipas busca participar en proyectos de vivienda del InfonavitDarán prioridad 
a empresas estatales 
(2024-12-26, El Sol de Tampico, Cobertura 360 (sitio), ) 
Ahora que se anunció que empresas constructoras de los estados de la república participarán 
como subcontratistas en las viviendas que serán construidas por Infonavit, en el sur de 
Tamaulipas el sector de la construcción levantó la mano para que sean tomados en cuenta. La 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas (CMIC), reveló que hay 
interés de su parte en participar en esos desarrollos. 
 

Ha sido el año con mayor inflación en la construcción: CMIC 
(2024-12-27, Redacción, El Imparcial SON (sitio), ) 
El sector de la construcción en 2024 tuvo la inflación más alta de los últimos seis años, aunado 
a la incertidumbre que da el cambio de gobierno federal en México como las elecciones en 
Estados Unidos, señaló Héctor Ramos García, presidente de la Cámara de la Industria de la 
Construcción en Ensenada (CMIC). "Es un reto la próxima relación que tendrá el gobierno federal 
con Estados Unidos, van a cambiar muchas cosas, la lucha que tiene Estados Unidos con China, 
de llevarse a cabo lo que dice Trump va a implicar un rediseño de la relación que tiene México 
con China y tomar la decisión de dejarla fuera y asumir las consecuencias", expresó. 
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Piden a ex líder de CMIC salida pacífica a proceso en su contra 
(2024-12-26, Redacción, NRT México COAH (Sitio), ) 
Un amparo podría retrasar aún más el proceso contra Ricardo Gutiérrez, ex presidente de la 
Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) sentenciado a 8 años de prisión, así como la 
reparación del daño por 3.5 millones de pesos. Humberto Prado Montemayor, presidente de la 
Cámara de la Construcción en Monclova comentó que a partir del próximo 06 de enero 
empezarán a contar los días para que se pueda tomar una determinación. 
 

Ninguna empresa enfrenta problemas de pago por obras en ayuntamientos: CMIC 
(2024-12-26, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio), ) 
A la fecha, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) no tiene 
conocimiento de alguna queja por parte de sus afiliados de que las administraciones municipales 
salientes les hayan quedado a deber el pago de obras o bien que no se hayan concluido los 
trabajos a tiempo, informó el presidente de la delegación Tlaxcala, Enrique Ramírez Castilla. En 
entrevista para conocer su opinión en torno a cómo le fue al sector de la construcción en 2024, 
refirió que fue un "año complicado y eso se visualizó desde un inicio porque habría cierre de 
administraciones municipales en agosto y eso dificulta mucha nuestra labor, pues con la llegada 
de los nuevos alcaldes y alcaldesas el trabajo en los municipios ha sido muy lento, hay poca 
generación de obra y eso hace complicado el cierre de año en el sector público". 
 

Destaca NL en innovación en el sector de la construcción 
(2024-12-26, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), ) 
Con base en cifras de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Nuevo 
León destaca como un motor de innovación y crecimiento en el sector con cifras que reflejan su 
liderazgo, al aportar 12.1 por ciento de la producción bruta nacional y emplear 8.3 por ciento del 
personal en edificación, señaló Saint-Gobain, líder mundial en construcción ligera y sostenible. 
Agregó que este dinamismo de la entidad en este sector se ve potenciado por el fenómeno del 
nearshoring, que ha disparado proyectos públicos y privados, consolidando al Estado como un 
referente en desarrollo urbano y sostenibilidad. 
 

El 2025 será positivo para la infraestructura educativa en Guanajuato, dice el secretario 
de Obra Pública 
(2024-12-26, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio), ) 
En reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación Guanajuato, el titular de la Secretaría de Obra Pública, Juan Antonio Pérez Beltrán 
dijo que existe una expectativa positiva en materia de infraestructura educativa. Pérez Beltrán 
puntualizó que la dependencia a su cargo continuará con el trabajo colaborativo con los diferentes 
organismos relacionados con la obra pública. Es de mencionar que la buena relación entre el 
Gobierno Estatal y el Gobierno Federal trae consigo un panorama favorable para el 2025 para 
los proyectos de obra en la entidad. 
Correo GTO (sitio),Portal Guanajuato GTO (Sitio), 
 

Las noticias más importantes del día 26 de diciembre 
(2024-12-26, Paulina Rosales, Líder Empresarial AGS (sitio), ) 
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La construcción ligera y sostenible está marcando una nueva era en el desarrollo urbano y 
económico. En regiones como Nuevo León, este enfoque está revolucionando el sector al 
combinar eficiencia, adaptabilidad y menor impacto ambiental. Según la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Nuevo León aporta un 12.1% de la producción bruta 
nacional y emplea al 8.3% del personal en edificación. Este dinamismo, impulsado por el 
fenómeno del nearshoring, ha disparado proyectos que reflejan un compromiso con el desarrollo 
sostenible. 
 

Subirá 28% obra pública en el 2025 
(2024-12-26, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), ) 
El secretario de Obras Públicas de Tamaulipas, Pedro Cepeda Anaya, informó que este año se 
ejecutaron proyectos por 3 mil 500 millones de pesos y que, para 2025, se estima una inversión 
de 4 mil 500 millones. Cepeda Anaya destacó que, a diferencia del año pasado, no hay empresas 
constructoras en lista negra por incumplimientos. «La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) ha respondido ante cualquier anomalía, lo que garantiza la calidad y el 
cumplimiento de los proyectos», señaló. 
 

Nuevo León lidera la construcción sostenible en México 
(2024-12-26, Redacción, Líder Empresarial AGS (sitio), ) 
La construcción ligera y sostenible está marcando una nueva era en el desarrollo urbano y 
económico. En regiones como Nuevo León, este enfoque está revolucionando el sector al 
combinar eficiencia, adaptabilidad y menor impacto ambiental. Según la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Nuevo León aporta un 12.1% de la producción bruta 
nacional y emplea al 8.3% del personal en edificación. Este dinamismo, impulsado por el 
fenómeno del nearshoring, ha disparado proyectos que reflejan un compromiso con el desarrollo 
sostenible. 
 

Que la Federación compre la Planta, la mejor solución 
(2024-12-26, Redacción, Zócalo COAH (sitio), ) 
La única forma en que todos estaríamos contentos es que el Gobierno Federal se quede con 
Altos Hornos de México, ya que eso implicaría que se paguen indemnizaciones justas a los ex 
obreros y empleados de confianza de la empresa, y también se pague la deuda a los acreedores, 
consideró el Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor. Sin embargo, reconoció que 
últimamente no se ha sabido nada del proceso de quiebra de la acerera local, ante lo que se 
desconoce si la Federación le va a entrar o si grupos empresariales están interesados en adquirir 
la empresa para ponerla a funcionar de nuevo. 
 

Confluyen en la ciudad diariamente un millón 200 mil personas 
(2024-12-27, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Aunque Chihuahua es una ciudad de 990 mil habitantes, diariamente confluyen un millón 200 mil 
personas por su condición de capital, por ello la importancia de lograr un equilibrio en la 
infraestructura, sostuvo Oliver Torres, director de Desarrollo Económico del Estado de Chihuahua 
(Desec). Precisamente, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en 
coordinación con otros organismos, identificó 18 obras de infraestructura vial prioritarias para ser 
desarrolladas en la ciudad, que contemplarían una inversión de 8 a 10 mil millones de pesos. 
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CONSTRUCCIÓN 
 

Trasparencia en la construcción de vivienda 
(2024-12-27, Lilia Aguilar Gil, El Universal (sitio), ) 
Cuando ya no quedan argumentos, lo que sigue es la mentira. Esa es la regla de la oposición. 
En días pasados, se aprobó la reforma que busca establecer claramente las bases para que el 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) construya y ofrezca 
esquemas de arrendamiento social, hasta aquí, ningún pero, sin embargo, las mentiras ahora 
señalan que los 2.4 billones de pesos en activos con los que cuenta el Infonavit, "están en riesgo", 
nada más lejano a la realidad porque lo que ha prevalecido en todo este proceso, es la 
transparencia, y así seguiremos. 
 

La reforma al Infonavit: un peligro para el derecho a la vivienda 
(2024-12-27, Marcela Brown, Milenio (sitio), ) 
En un movimiento que ha despertado más sospechas que aplausos, el Senado de la República 
aprobó la reforma al Infonavit propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum. Esta reforma, lejos 
de ser el faro de esperanza que promete para los trabajadores en busca de vivienda asequible, 
podría convertirse en el ocaso de sus derechos, abriendo un abismo entre la promesa y la 
realidad. Primero, la creación de una empresa filial para la construcción de viviendas es, a todas 
luces, un riesgo palpable. La reforma permite al Infonavit desviar los recursos destinados a 
créditos hacia la construcción, un giro que huele a la potencial desviación de fondos. 
 

Desmiente Sheinbaum recorte presupuestal en salud, seguridad y educación 
(2024-12-26, Alma Muñoz, Emir Olivares, La Jornada (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo desmintió que haya recorte presupuestal en varias áreas 
como salud, educación y seguridad; y por el contrario, aseveró que el Presupuesto de Egresos 
de la Federación disminuye el déficit en casi 2 puntos del PIB. En la mañanera de este jueves, la 
mandataria afirmó que el presupuesto del próximo año "garantiza la operación del gobierno y 
además los programas de Bienestar (que ya son derecho constitucional) y los tres nuevos, 
educación, salud, hay más presupuesto para vivienda de lo que había en 2024". 
Canal 14, 
 

Esperan repunte de los créditos al sector privado 
(2024-12-26, Lindsay H. Esquivel, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anticipa que la banca de desarrollo 
alcanzará un saldo de crédito directo e impulsado al sector privado por dos billones de pesos al 
cierre de 2024. Destaca el financiamiento a micro, pequeñas y medianas empresas, a través de 
Nacional Financiera (Nafin) y Bancomext, productores agropecuarios y rurales con FIRA, 
proyectos de infraestructura con apoyo de Banobras, acciones de vivienda mediante la Sociedad 
Hipotecaria Federal y personal de las Fuerzas Armadas con Banjercito. 
 

Con presupuesto 2025, Ciudad de México tendrá finanzas sanas y será la primera entidad 
con más ingresos locales que federales: Clara Brugada 
(2024-12-26, Redacción, Sin Baches (Sitio), ) 
La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, afirmó que el Paquete Económico 2025 de la Ciudad 
de México permitirá tener finanzas sanas, equilibradas y posicionarla como la primera entidad del 
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país en generar ingresos locales superiores a las aportaciones federales. Hizo énfasis en que el 
presupuesto aprobado ayer en Comisiones Unidas de Hacienda y de Presupuesto está guiado 
por principios de equidad, austeridad, sostenibilidad y sustentabilidad, priorizando ejes 
fundamentales como agua, transporte, movilidad e infraestructura para el desarrollo y bienestar 
social de los habitantes de la Ciudad de México. 
Canal 21 Capital 21, 
 

SIOMPAC anticipa más empleo en construcción para el 2025 en Matamoros 
(2024-12-27, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), ) 
Espera un crecimiento en la construcción el Sindicato Industrial de la Maquinaria Pesada 
(SIOMPAC) en Matamoros para 2025 gracias a varios proyectos clave en el Puerto Matamoros. 
Francisco Javier Barajas Contreras, dirigente del sindicato, comentó que en reuniones con el 
alcalde Alberto Granados Fávila y el gobernador Américo Villarreal Anaya, se discutió la 
continuidad de las obras en el puerto. Uno de los proyectos más importantes es la construcción 
de naves industriales para la operación de mercancías destinadas a la exportación. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Dan a elección judicial (sólo) 43% de casillas 
(2024-12-27, Érika Hernández, Reforma, . 1) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé instalar solo 73 mil 850 casillas, que representan un 43 
por ciento de las 172 mil originalmente propuestas. Además se contempla la colocación de una 
sola urna que recibirá seis boletas y no una por cada cargo en disputa en la elección de Ministros, 
Jueces Magistrados. Esto representa una casilla para cada una de las 70 mil secciones 
electorales en las que se divide el País: en aquellos casos donde haya un mayor número de 
electorales habrá más de una "casilla seccional". 
 

Municipios fronterizos, sin recursos para hacer frente a deportaciones 
(2024-12-27, Luis Carlos Rodríguez, El Universal, . 1, 4) 
Los municipios de la frontera norte y sur del país, así como todos lo que se encuentran en la ruta 
migratoria, no cuentan con los recursos extraordinarios o adicionales ni con la infraestructura. los 
programas con albergues y comedores que se requieren ante una posible deportación masiva de 
migrantes, como lo anunció el próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a partir del 
20 de enero de 2025. 
 

INE abaratará el papel para las boletas 
(2024-12-27, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4) 
Con un presupuesto 52.21% menor al requerido, la elección para definir 881 cargos en el Poder 
Judicial de la Federación será la primera de este siglo en que las boletas no estarán hechas con 
el papel de seguridad de 15 medidas de verificación. Sin embargo, el papel común en que se 
imprimirán tendrá al menos seis medidas para evitar falsificaciones. 
 

Liberaron jueces 84% del dinero congelado por la UIF de AMLO 
(2024-12-27, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1, 4) 
En el último sexenio, la Unidad de Inteligencia Financiera perdió más de 37 mil 434 millones de 
pesos en tribunales, el 84.8% de lo que había congelado. Esto se debe a que aquellos a quienes 
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se les había aplicado esta medida acudieron al Poder Judicial y echaron mano de la llamada 
"jurisprudencia Medina Mora" para recuperar sus fondos. 
 

Se anularán concesiones que dio IFT antes de su extinción 
(2024-12-27, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 13) 
El gobierno federal "va a echar para atrás" una serie de concesiones otorgadas por el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT) cuando ya estaba en curso su proceso de desaparición, 
una acción del órgano autónomo que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo calificó este jueves 
de "albazo". "El IFT regaló unas cuantas concesiones antes de cerrar, que se van a echar para 
atrás. Ya lo vamos a presentar aquí (en la conferencia de prensa de cada mañana). fue un albazo, 
pero no va a proceder. Vamos a explicar lo que hicieron", anticipó la Presidenta. 
 

Anticipa el cumplimiento la meta de recaudación 
(2024-12-27, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4) 
Los ingresos tributarios del Gobierno Federal, del 1 de enero al 23 de diciembre de 2024, sumaron 
4 billones 916 mil 12 millones de pesos, con lo que se registró un cumplimiento de 99.5 por ciento 
de la meta establecida en las proyecciones de la Ley de Ingresos (LIF) de este año, afirmó 
Antonio Martínez Dagnino, jefe del SAT. En la LIF de 2024 se estimó una captación de impuestos 
para todo el año de 4 billones 942 mil 30.3 mdp, por lo que faltando escasos días para terminar 
el año, al SAT le resta captar 26 mil 18 mdp para cumplir a cabalidad la meta de ingresos del 
año. 
 

IED en industria de autopartes crecería 23% este año a 2,500 mdd 
(2024-12-27, Lilia González, El Economista, . 1, 21) 
A pesar de la incertidumbre por las elecciones presidenciales en Estados Unidos, el flujo de 
capital en el sector se mantuvo al alza por segundo año y nuestro país siguió tomando ventaja 
como primer proveedor en ese mercado; para el 2025 la INA prevé que las inversiones del exterior 
se mantengan al alza. 
 

Volverán a detener familias de migrantes con sus niños 
(2024-12-27, EFE, El Sol de México, . 1, 17) 
El Zar de la Frontera de Donald Trump, Tom Homan, anunció que el futuro gobierno de Estados 
Unidos reintroducirá la detención de familias migrantes cuando llegue al poder el 20 de enero. 
Homan explicó en una entrevista con el diario The Washington Post que las autoridades 
migratorias detendrán a los adultos con hijos menores en centros con tiendas de campaña o 
carpas, simi lares a las que se utilizan durante las olas migratorias. 
 

Ingresos tributarios incrementan 5% 
(2024-12-27, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 16) 
Los ingresos tributarios netos en México ascendieron a 4.9 billones de pesos entre enero y el 23 
de diciembre de 2024, lo que representa un incremento del 5% o 445 mil 284 millones de pesos 
en términos reales en comparación con el año pasado, según el SAT. El mayor avance se registró 
en el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y el Impuesto Sobre la Renta (ISR). 
La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que el aumento en los ingresos tributarios se logró sin 
aumentar los impuestos en el país. 
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Preparan plan para revivir ruta marítima 
(2024-12-27, Redacción, Milenio Diario, . 15) 
La Coordinación de Puertos y Marina Mercante incluyó a Tampico en su estrategia para reactivar 
las rutas marítimas en el Golfo de México, luego de suspenderse con la pandemia. Indra 
Granados, directora ejecutiva de Proyectos Prioritarios Marítimo-Portuarios en la Secretaría de 
Marina, indicó que comenzarán con una empresa en Veracruz y planean llegar a Estados Unidos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

SAT 'brindará' en fin de año: Se acerca a conseguir objetivo de 2024 en recaudación 
(2024-12-27, Felipe Gazcón, El Financiero (Sitio), ) 
Domingo Ruiz López, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex Nacional, confió que en lo 
que resta del año se logrará cumplir la meta de recaudación, gracias a que el SAT ha sido muy 
eficiente en elevar la captación de recursos, gracias a los mayores actos de fiscalización. "Al final 
del año se excede el consumo, quizás en estos últimos días posteriores al 23 de diciembre ya se 
logró la meta, debido a que son días de mucho gasto por las fiestas decembrinas, los regalos, 
los viajes, etcétera", enfatizó. "Es muy importante que el próximo año, cuando se tendrán metas 
más ambiciosas de recaudación, se acompañen de facilidades para que los contribuyentes 
cumplan con sus obligaciones fiscales, que haya elementos de justicia tributaria y una mayor 
transparencia en el ejercicio de los recursos", enfatizó. 
 

Luces y sombras en la economía 2024 
(2024-12-26, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Cerramos un año de altibajos para la economía nacional. [...] En este sentido, en la Coparmex 
consideramos que este aumento es positivo, pero que aún falta un mayor esfuerzo entre 
empresas y autoridades para que el salario mensual llegue a la línea de bienestar familiar o dos 
canasta básicas ($9,300 al mes), el cual esperamos lograr para 2026 y un tercer nivel, el salario 
de vida digna o 2.5 canastas básicas para el 2030 (12,500 al mes). 
 

Llaman a la IP a unirse a modelo educación dual 
(2024-12-27, Redacción, Laura Toribio, Imagen Radio (sitio), ) 
El secretario de Educación, Mario Delgado convocó al sector empresarial a sumarse al modelo 
de educación dual en el que actualmente colaboran 3 mil 279 empresas. Reconoció el apoyo de 
los grupos aliados en el fomento de la educación dual como son: el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
organizaciones europeas, embajadas de Alemania y Suiza en México, Unicef, así como a las 
empresas nacionales y extranjeras que participan en este modelo y que pertenecen a los sectores 
automotriz, hotelero, alimentos, manufacturas, servicios, electrodomésticos, entre otros. 
ContraRéplica CDMX (Sitio), 
 

Advierten cierres de industrias por prohibición de importaciones temporales 
(2024-12-26, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
Ante el reciente decreto de prohibición del Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora 
y de Servicios de Exportación (IMMEX) publicado el 19 de diciembre de 2024 en el Diario Oficial 
de la Federación, que afecta a diversas industrias y sectores clave para la economía nacional, la 
Concanaco, INDEX y Canacintra advirtieron de cierres de empresas ante falta de insumos. La 
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Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos 
Mexicanos (Concanaco) el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de 
Exportación (INDEX) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), 
sostuvieron un diálogo con la Secretaría de Economía, la Secretaría de Hacienda y el Servicio 
de Administración Tributaria (SAT) para analizar las posibles soluciones y el impacto en las 
cadenas de valor del sector médico, mueblero, textil y confección, almacenaje, distribución y 
servicios de estampado, limpieza, planchado de mercancías de exportación, automotriz y 
autopartes. 
 

Juez concede a empresarios suspensión definitiva del Fidesseg 
(2024-12-26, Alfonsina Ávila, NewsWeek México (Sitio), ) 
El Juzgado Decimosegundo de Distrito suspendió definitivamente la no extinción del Fidesseg y 
sus recursos económicos no se destinen a la implementación. Por medio de un comunicado, el 
Consejo Coordinador Empresarial de León recordó que fue el 23 de diciembre que se les informó 
y detallaron que el propósito del Decreto reclamado, de acuerdo con el amparo solicitado por el 
CCE de León es para la suspensión definitiva paraliza todos aquellos actos relacionados con la 
extinción del FIDESSEG, así como detiene el uso de los recursos para fines distintos a los 
contemplados para el Fideicomiso. 
 

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre la reforma 
judicial. (Repetida) 
(2024-12-26, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En entrevista con Fórmula Financiera, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresó su 
preocupación por los efectos de la reciente reforma judicial en México. Medina Mora destacó que 
esta reforma aumenta la incertidumbre jurídica, lo que afecta negativamente la inversión 
extranjera directa. Según él, la mayoría de las inversiones recientes son reinversiones de 
utilidades, y se estima que México ha perdido alrededor de 35,000 millones de dólares en 
inversiones potenciales debido a esta incertidumbre. Además, mencionó que algunas empresas 
internacionales han decidido no realizar más inversiones en México, optando por lugares como 
Texas y Honduras. Medina Mora enfatizó la importancia de mantener la certidumbre jurídica, la 
seguridad y la disponibilidad de recursos para atraer inversiones. También subrayó la necesidad 
de colaborar en la elaboración de leyes secundarias que mejoren la reforma judicial. A pesar de 
los desafíos, Medina Mora mantiene una postura optimista sobre el potencial de México para 
atraer inversiones, especialmente debido a su relación comercial con Estados Unidos. 
 

Alfonso Zárate, columnista de El Universal y presidente del Grupo Consultor 
Interdisciplinario, comentó sobre el cambio de dirigencia en el CCE. (P1) 
(2024-12-26, Óscar Olguín, 103.3 Radio Fórmula, ) 
El maestro Alfonso Zárate, columnista en el periódico El Universal y presidente del Grupo 
Consultor Interdisciplinario GCI, opina sobre el papel del empresariado mexicano y el cambio de 
dirigencia en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en 2024. Zárate destaca que la relación 
entre el empresariado y el estado en México ha sido histórica y compleja, con organizaciones 
empresariales naciendo tanto del apoyo estatal como de la necesidad de defensa ante 
amenazas. Critica la gestión del actual presidente del CCE, Francisco Cervantes, a quien 
considera abyecto por su falta de respuesta ante las extorsiones y bloqueos que enfrentan los 
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empresarios. Zárate anticipa que el nuevo liderazgo del CCE podría seguir un perfil similar, lo 
que podría limitar la capacidad de los empresarios para enfrentar desafíos. 
Canal 121 Telefórmula,103.3 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula, 
 

La Confederación Patronal de la República Mexicana y el gobierno de la Ciudad de 
México firmaron un acuerdo para aumentar el impuesto sobre la nómina en 2025. 
(2024-12-27, Blanca Becerril, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) y el gobierno de la Ciudad 
de México han suscrito un acuerdo para incrementar el impuesto sobre la nómina a partir del año 
2025. Este ajuste fiscal, según las autoridades, tiene como objetivo fortalecer el desarrollo 
económico y social del país, destinando los ingresos generados a proyectos estratégicos en 
áreas como agua, seguridad y movilidad. No obstante, miembros de la oposición en el Congreso 
de la Ciudad de México han criticado esta medida, considerándola un castigo para las empresas 
y un obstáculo para la generación de empleo formal. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Los otros datos 
(2024-12-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La presidenta Claudia Sheinbaum publicó el presupuesto de egresos de la federación este 
pasado 24 de diciembre en una edición vespertina del Diario Oficial. Supongo que la idea era que 
se le prestara la menor atención posible en medio de los festejos navideños. Ya este 26 de 
diciembre, en su "mañanera del pueblo", defendió algunos de los puntos controvertidos del 
documento. Afirmó que los medios, "y algunos personajes que ni vale la pena mencionarlos", 
afirmaron que se había registrado un recorte en salud; "No bajó, lo que pasa es que ahora está 
en el IMSS-Bienestar porque ya no hay Insabi. 
 

TREN MAYA 
 

Monitorearán fauna cercana al Tren Maya, 
(2024-12-27, Alelhí Salgado, El Universal, . 9) 
Tren Maya S.A. de C.V., y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) alistan una licitación 
para monitorear los pasos de fauna del Tren Maya, con el objetivo de atender las condiciones 
establecidas en los resolutivos de impacto ambiental para que sean un lugar seguro para la fauna 
y el servicio de transporte ferroviario. Así lo revela la licitación pública LA-07-HOM-O07HOMOO1-
N4-2025 en poder de EL UNIVERSAL, en la que las instituciones indican que el servicio consta 
de inspección de los pasos de fauna distribuidos en los 7 tramos del Tren Maya, instalación y 
entrega de cámaras de foto-trampeo para monitorear los mismos y recopilar datos y elaborar 
informes en beneficio de los hábitats de fauna. 
 

Tras inauguración, estación de Tren Maya en Playa del Carmen, abandonada 
(2024-12-27, Alejandro Romero, UnomásUno, . 14) 
La estación Playa del Carmen del Tren Maya, inaugurada el 29 de febrero por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, se encuentra actualmente abandonada y sin iniciar la venta de 
boletos. Esta parte del proyecto, que abarca el tramo 5 Norte y un segmento del tramo 5 Sur, se 
extiende aproximadamente 45 kilómetros entre Cancún y Playa del Carmen. A pesar de la gran 
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presencia de trabajadores que realizaron labores intensivas antes de la inauguración, la mayoría 
ha sido retirada desde entonces. 
 

Prepara Sedena licitación para monitorear fauna en Tren Maya 
(2024-12-27, Redacción, Firmas MX (sitio), ) 
Con el fin de atender las condiciones establecidas en los resolutivos de impacto ambiental, Tren 
Maya S.A. de C.V. y la Secretaría de la Defensa Nacional alistan una licitación para monitorear 
los pasos de fauna del Tren Maya. En la licitación pública en seguimiento LA-07-H0M-
007H0M001-N-4-2025, referida por El Universal, las instituciones indican que el servicio consta 
de inspección de los pasos de fauna distribuidos en los tramo del Tren Maya, instalación y entrega 
de cámaras de foto-trampeo para monitorear los mismos y recopilar datos y elaborar informes en 
beneficio de los hábitats "para que funjan como un espacio seguro para los animales y el 
transporte ferroviario". 
 

Tren Maya alista monitoreo de pasos de fauna; buscan instalar más de mil cámaras 
(2024-12-26, Alelhí Salgado, El Universal (sitio), ) 
Tren Maya S.A. de C.V. y la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa, antes Sedena) alistan 
una licitación para monitorear los pasos de fauna del Tren Maya con el objetivo de atender las 
condiciones establecidas en los resolutivos de impacto ambiental. Así lo revela la licitación 
pública en seguimiento LA-07-H0M-007H0M001-N-4-2025 en poder de EL UNIVERSAL en la 
que las instituciones indican que el servicio consta de inspección de los pasos de fauna 
distribuidos en los 7 tramos del Tren Maya, instalación y entrega de cámaras de foto-trampeo 
para monitorear los mismos y recopilar datos y elaborar informes en beneficio de los hábitats 
“para que funjan como un espacio seguro para los animales y el transporte ferroviario”. 
 

Tras inauguración, estación de Tren Maya en Playa del Carmen, abandonada 
(2024-12-26, Redacción, uno más uno (sitio), ) 
La estación Playa del Carmen del Tren Maya, inaugurada el 29 de febrero por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, se encuentra actualmente abandonada y sin iniciar la venta de 
boletos. Esta parte del proyecto, que abarca el tramo 5 Norte y un segmento del tramo 5 Sur, se 
extiende aproximadamente 45 kilómetros entre Cancún y Playa del Carmen. 
 

PRI augura que 2025 será un año de recortes presupuestales y aumento de impuestos 
(2024-12-26, Silvia Arellano, Milenio (sitio), ) 
El grupo parlamentario del PRI en el Senado, que coordina Manuel Añorve Baños, auguró que 
2025 será un año difícil para México debido a los recortes presupuestales que afectarán a 
sectores clave como salud, educación, cultura, medio ambiente y al Instituto Nacional Electoral 
(INE), publicados esta semana en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Añorve criticó de 
manera contundente las prioridades que tuvo el gobierno federal y Morena en la distribución del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025: "Es una muestra más de la falta de visión 
y responsabilidad de la actual administración y de los legisladores de la llamada Cuarta 
Transformación, que priorizan sus proyectos faraónicos, megalómanos y costosísimos por 
encima del bienestar de los mexicanos. "Es inaceptable que, mientras se destinan miles de 
millones de pesos a programas sociales, opacos y megaproyectos como el Tren Maya, el 
Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA) y la refinería de Dos Bocas, se hayan recortado recursos vitales 
para áreas fundamentales". 
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Noticias MVS (Sitio),Hoja de Ruta (Sitio),News México (Sitio), 
 

AIFA 
 

¿Mexicana de Aviación dará vuelos gratis? Esto sabemos de sus promociones por 
aniversario 
(2024-12-26, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
¿Quieres celebrar el fin de año con un viaje? La aerolínea Mexicana de Aviación está de festejo 
y anunció promociones en sus vuelos durante los próximos días. Es importante recordar que 
Mexicana de Aviación opera desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), por lo que 
esta sería la terminal aérea de origen y destino. 
Imagen Radio (sitio), 
 

Mexicana de Aviación: A 1 año de reanudar actividad, fiesta y descuentos 
(2024-12-27, Mario Rojas R., Regeneración (Sitio), ) 
Mexicana, la aerolínea del pueblo, cumple el primer año de operaciones tras su rescate en 2023 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En 2025 tendrá una nueva flota de aviones 
equipados con tecnología de vanguardia. La primera, siempre será la primera. 
pic.twitter.com/II3LnJyXWy 
 

#PolíticaConfidencial Sheinbaum levanta vuelo con Mexicana de Aviación 
(2024-12-27, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
Claudia Sheinbaum, presidenta con A, no dejó pasar la oportunidad de celebrar el primer 
aniversario del regreso al aire de Mexicana de Aviación, uno de los proyectos insignia de la 4T 
impulsado por AMLO. La mandataria destacó los logros de la aerolínea: 382 mil pasajeros 
transportados en un solo año, una proyección de 3% de participación en el mercado para 2025, 
nada mal para la "novata" y la más puntual del AIFA, porque aquí no se juega con el reloj. ¡Y 
viene más! Para 2025, cinco nuevas aeronaves, alcanzando 20 para 2028. Con estas cifras, 
parece que Sheinbaum busca mostrar que el "proyecto de transformación" también vuela alto... 
al menos en Mexicana. 
 

Se espera que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles reporte números positivos al 
cierre de 2024. 
(2024-12-26, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex, ) 
Autoridades federales anticipan un cierre positivo para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) en 2024, con ingresos proyectados de $2,700 millones. El director general de la IFA, el 
general Isidoro Pastor Román, destacó que el aeropuerto ha alcanzado la rentabilidad en su 
construcción, superando el punto de equilibrio en el primer trimestre de 2024, dos años después 
de su inauguración. Con 37 rutas nacionales y 9 internacionales, el AIFA ha experimentado un 
aumento del 90% en el número de pasajeros, transportando 9,795,496 desde su apertura. El 
aeropuerto ha generado más de 17,400 empleos directos y 150,000 indirectos, consolidándose 
como el principal centro de carga del país, con 581 toneladas transportadas y una recaudación 
de $1,118,167 millones por parte del Sistema de Administración Tributaria. 
Canal 34 Mexiquense, 
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Claudia Sheinbaum reconoció a Mexicana de Aviación como la aerolínea más puntual del 
AIFA. 
(2024-12-26, Marisol Ordónez, AMX Edo de Mex, ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum ha destacado a Mexicana de Aviación como la aerolínea más 
puntual del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). En este contexto, anunció la 
adquisición de nuevos aviones, con el objetivo de transportar a más de 55 millones de pasajeros. 
Se espera la llegada de cinco aviones en 2025, sumándose a los más de 20 aviones Embraer de 
Brasil ya adquiridos para la aerolínea. Sheinbaum recordó la historia de Mexicana de Aviación, 
subrayando los desafíos enfrentados tras su privatización y el compromiso del presidente Andrés 
Manuel López Obrador para recuperar la Línea de Aviación del Pueblo de México. 
Canal 34 Mexiquense, 
 

Leobardo Ávila, titular de Mexicanas de Aviación, destaca logros de la aerolínea en su 
primer año de operaciones. 
(2024-12-26, Marisol Ordónez, Canal 34 Mexiquense, ) 
Durante la conferencia mañanera, Leobardo Ávila, titular de Mexicanas de Aviación, presentó los 
logros de la aerolínea en su primer año de operaciones. Destacó el transporte de más de 52,000 
pasajeros durante la temporada de invierno, con el aeropuerto Felipe Ángeles en Zumpango, 
Estado de México, como su principal base. Ávila también informó sobre el inicio del servicio de 
carga en octubre, con 110,000 kg de mercancía transportada entre el aeropuerto Felipe Ángeles 
y Tijuana en dos meses y medio, mejorando el intercambio comercial. Se anticipa una expansión 
de destinos de carga en 2025. En 2024, el grupo de pasajeros más transportado será el de 25 a 
44 años, mayoritariamente hombres, con una confianza del cliente del 90% y precios un 20% 
más bajos que otras aerolíneas. Se espera cerrar 2024 con más de 382,000 pasajeros, 
destacando las rutas de Tijuana, Tulum, Mérida, Ixtepec y Ciudad Victoria, mejorando la 
conectividad en estas últimas. 
Excélsior (Sitio),AMX Edo de Mex, 
 

Mexicana de Aviación ha transportado a más de 382 mil pasajeros en su primer año de 
operaciones. 
(2024-12-27, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, ) 
Mexicana de Aviación, operada por la Secretaría de la Defensa, celebra un año de operaciones 
en México, transportando a más de 382,000 pasajeros y realizando más de 7,000 vuelos. En los 
próximos dos años, la aerolínea incorporará 20 aviones Embraer de última generación, 
mejorando su capacidad operativa y conectividad aérea. Se espera recibir cinco aeronaves en 
2025, siete en 2026 y ocho en 2027, con el objetivo de atender a más de 55 millones de pasajeros 
y ofrecer precios hasta un 20% más bajos que las aerolíneas privadas. Mexicana ha transportado 
más de 110,000 kg de mercancías desde su servicio en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles hacia Tijuana. Las rutas más populares incluyen Tijuana, Tulum, Mérida, Ciudad Victoria 
e Ixtepec. 
 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

La producción de gasolinas cae por tercer mes al hilo 
(2024-12-27, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 20) 
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La producción de gasolinas en el Sistema Nacional de Refinación totalizó 235 mil 740 barriles 
diarios en noviembre, ligando tres meses a la baja, lo que también significó el menor volumen 
obtenido en los últimos 12 meses, según datos de Pemex. En noviembre, las nuevas 
instalaciones de Pemex elaboraron 14 mil 362 barriles diarios de derivados, repartidos así: mil 
582 barriles de gasolina magna de ultra bajo azufre; 7 mil 038 barriles diarios de diesel de ultra 
bajo azufre, mil 742 barriles de coque, un derivado viscoso y que tiene alto contenido de azufre 
con mínimo valor en el mercado. 
El Universal (sitio), 
 

Cae a la mitad producción de Dos Bocas  
(2024-12-27, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 8) 
La producción de petrolíferos en la refinería Olmeca reportó una caída de 56% en noviembre con 
14 mil 362 barriles diarios, contra 33 mil 123 barriles diarios que se lograron en octubre, según 
cifras de Pemex. En noviembre, la nueva refinería logró producir un promedio de 7 mil 048 barriles 
de diésel, y mil 582 barriles de gasolina Magna, la de mayor consumo en el país. Fue en junio 
pasado cuando la refinería Olmeca comenzó a procesar petróleo crudo para producir derivados. 
En ese mes procesó solo 9 mil barriles diarios. Dos meses después alcanzó su punto máximo en 
lo que va del año con 84 mil 128 barriles diarios. En octubre no procesó nada, mientras que en 
noviembre logró 59 mil 466 barriles diarios. También, la refinería que se construyó durante el 
sexenio pasado, aportó 5 mil 742 barriles diarios de coque, un material residual al del proceso de 
refinación. 
El Economista (sitio),Tu Interfaz (Sitio),Expansión MX,uno más uno (sitio),Milenio (sitio),El Sol de México,La 
Jornada,Excélsior, 
 

Consideran difícil lograr meta petrolera 
(2024-12-27, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
La nueva Refinería Olmeca de Pemex volvió a procesar crudo en noviembre, casi 17 por ciento 
de su capacidad de 340 mil barriles por día, pero su producción de combustibles aún dista mucho 
de las promesas de que estaría trabajando a todo vapor para ir sustituyendo importaciones de 
gasolinas y diesel. La refinería de Dos Bocas solo produjo 14 mil 362 barriles de petrolíferos en 
noviembre de los cuales 7 mil 38 fueron de diesel, mil 582 de gasolinas y 5 mil 742 de coque, 
según cifras de Pemex. 
 

Dos Bocas, lejos de la meta de producción 
(2024-12-27, Reuters, Ovaciones, . 25) 
La nueva refinería Olmeca de la estatal Pemex volvió a procesar crudo en noviembre, casi un 
17% de su capacidad de 340 mil barriles por día (bpd), pero su producción de combustibles aún 
dista mucho de las promesas de que estaría trabajando a todo vapor para ir sustituyendo 
importaciones de gasolinas y diesel. Conocida también como la refinería de Dos Bocas, el 
complejo solo produjo 14.362 bpd de petrolíferos en noviembre de los cuales 7,038 bpd fueron 
de diesel; 1,582 bpd de gasolinas y 5,742 bpd de coque, según cifras de Pemex divulgadas al 
final de la tarde el martes. 
 

SICT 
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SICT pide a conductores revisar su vehículo antes de viajar en vacaciones; destaca 
descuentos en transporte de pasajeros 
(2024-12-26, Redacción, El Universal (sitio), ) 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) llamó a los viajeros a asegurarse de que 
sus vehículos estén en óptimas condiciones antes de emprender un viaje por carretera durante 
estas vacaciones de fin de año. A través de un comunicado, la dependencia aseguró que con 
esto promueve la seguridad vial y garantiza que los ciudadanos disfruten de un viaje seguro y 
placentero. Además, la SICT anunció que se encuentran vigentes promociones significativas en 
el transporte ferroviario y de autotransporte federal de pasajeros. Los estudiantes pueden obtener 
50% de descuento, mientras que los maestros tienen acceso a 25% de descuento en todo el 
país. 
 

Trabajadores de Ecatepec toman la caseta de San Cristóbal en carretera México-Pachuca 
(2024-12-26, Enrique Delgado, El Heraldo de México (sitio), ) 
Debido al incumplimiento de pagos para trabajadores de Ecatepec, el sector contempló una 
nueva serie de bloqueos, hoy jueves 26 de diciembre. Los manifestantes acudieron al Palacio 
Municipal de Ecatepec para acordar nuevas medidas, sin embargo, se estableció que en lugar 
de repetir los bloqueos, tomarán la caseta de San Cristóbal y levantarán las plumas para el paso 
libre de todos los vehículos. Los precios de la caseta de San Cristóbal rondan entre los 31 y los 
65 pesos, dependiendo de si se trata de una motocicleta o automóvil. Para los camiones, los 
precios van desde 129, hasta 395 pesos, según información de la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SICT). Por fortuna para los conductores, las manifestaciones de los trabajadores 
darán el paso libre en la pluma de la caseta, hoy 26 de diciembre. 
Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

¿Cuándo termina el descuento en autobuses para estudiantes y maestros por temporada 
invernal? 
(2024-12-26, Alejandro Villa, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
Si bien ya terminó Navidad todavía sigue el Año Nuevo, y no son poco los estudiantes y 
profesores que decidieron ir a visitar a sus familiares o vacacionar por la República para despedir 
el 2024, utilizando el servicio de autobuses en esta temporada vacacional de diciembre, por lo 
que ahora te diremos cuánto tiempo te queda para que este descuento termine. De acuerdo con 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está vigente el descuento 
para estudiantes que aplica durante la temporada vacacional en el servicio ferroviario y de 
autotransporte federal de pasajeros, marcada en el calendario escolar de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), para esta temporada de invierno. 
NotiMX (Sitio), 
 

Desaparición de autónomos: APF absorberá organismos y tendrán menos recursos 
(2024-12-26, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Las dependencias federales que absorberán las funciones de los siete órganos autónomos 
extintos en semanas pasadas por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, enfrentarán 
significativos retos operativos durante el próximo año. Entre estos desafíos destacan el 
considerable aumento en sus plantillas laborales y la reducción de sus presupuestos. El Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT), que cuenta con mil 402 empleados, dejará mayor cantidad 
de trabajadores sin adscripción clara. Algunos podrían ser transferidos a la Secretaría de 
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Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), mientras que otros podrían formar parte 
de un nuevo organismo encargado de cumplir con las disposiciones del Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC), adscrito a la Secretaría de Economía. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Recortes en el PEF 2025 ponen en riesgo a la administración pública, advierte CIEP 
(2024-12-26, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) señaló que los ajustes realizados 
al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 debilitaron las finanzas de diversas 
dependencias del gobierno federal. Esta situación, aprobada por el Congreso de la Unión, podría 
afectar la calidad de los bienes y servicios ofrecidos a la población. En contraste, los recursos 
adicionales se destinaron a áreas prioritarias. La Secretaría de Educación Pública (SEP) obtuvo 
14 mil 984 millones de pesos adicionales, mientras que sectores como infraestructura y 
transportes recibieron 6 mil 712.5 millones de pesos más. También se destacaron incrementos 
en defensa (6 mil 292.8 millones) y cultura (3 mil millones). 
 

Municipios fronterizos, sin recursos para hacer frente a deportaciones 
(2024-12-27, Luis Carlos Rodríguez, El Universal (sitio), ) 
Los municipios de la frontera norte y sur del país, así como todos lo que se encuentran en la ruta 
migratoria, no cuentan con los recursos extraordinarios o adicionales ni con la infraestructura, los 
programas con albergues y comedores que se requieren ante una posible deportación masiva de 
migrantes, como lo anunció el próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a partir del 
20 de enero de 2025. El presidente de la Comisión de Desarrollo Municipal del Senado de la 
República, Mario Vázquez Robles, lamentó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 
2025 Morena y sus aliados no etiquetaron recursos para los municipios frente a las posibles 
deportaciones masivas, por lo que se prevé que la crisis humanitaria se agrave aún más. 
 

Reunión con Ricardo Monreal e Ignacio Mier fue para definir la agenda legislativa 2025: 
Claudia Sheinbaum 
(2024-12-26, Redacción, Latinus (Sitio), ) 
La agenda legislativa para el 2025 tendrá una ardua labor ya que la presidenta Claudia 
Sheinbaum considera como prioritarias 20 iniciativas de ley que enviará al Congreso de la Unión 
entre las que destacan la "no reelección". Entre las 20 iniciativas que la presidenta considera 
prioritarias destacan la Ley de Adquisiciones y la Ley de Obra Pública. 
 

La Presidenta Claudia Sheinbaum presenta el Presupuesto de Egresos 2025 con un 
gasto total de $9.3 billones y recortes en el Poder Judicial y el INE 
(2024-12-26, Bianca Aguirre, 88.1 Universal, ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum ha dado a conocer el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025, publicado en el Diario Oficial de la Federación en la víspera de Navidad. Este 
presupuesto contempla un gasto neto total de $9,302,015,800,000, destinado a diversas áreas, 
incluyendo programas sociales, infraestructura, salud, seguridad, cultura, educación, medio 
ambiente y dependencias federales. Entre los recortes más significativos se encuentran los 
realizados al Poder Judicial, al Instituto Nacional Electoral y al Poder Legislativo, entre otros. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/554cc3a75b3c480610f9d9ed1ce684c7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1d189176c5536fb21074711da15eaff0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aafb8d87f4a54fada7b72d6d2bfc7580?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aafb8d87f4a54fada7b72d6d2bfc7580?file
https://www.efinf.com/clipviewer/07e5ffb7b0d968df4f84b94c783def2a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/07e5ffb7b0d968df4f84b94c783def2a?file


 

 

 

Claudia Sheinbaum se reunirá con consejeros del INE para revisar presupuesto de 
elección de jueces. 
(2024-12-26, José Luis Mora Mora, Canal 40 Adn, ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum se reunirá con los Consejeros del Instituto Nacional Electoral 
(INE) para discutir el presupuesto destinado a la elección de jueces, magistrados y ministros, tras 
la aprobación de un anteproyecto que reduce el presupuesto de $13,205 millones a $6,329 
millones. Sheinbaum enfatizó la necesidad de transparencia en el gasto del INE, que recibió 
$7,000 millones en el presupuesto de egresos de la Federación. Además, anunció una reunión 
con el diputado Ricardo Monreal y el senador Ignacio Mier para revisar la Agenda del 2025, que 
incluirá la revisión de leyes secundarias y la presentación de 20 iniciativas para reformar leyes 
de obra pública y adquisiciones. Este fin de semana, la mandataria viajará a Guadalajara, Nayarit 
y Tlaxcala. Para ADN 40, Carmen Sánchez, Fuerza Informativa Azteca. 
Canal 120 Milenio, 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Morena y aliados dejan Constitución parchada 
(2024-12-27, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 1, 17) 
En poco tiempo, Morena y aliados aprobaron 16 reformas constitucionales que la oposición 
considera una "nueva Constitución". Entre los cambios que afectan áreas clave como justicia, 
seguridad, energía, vivienda, igualdad de género y derechos sociales, destacan la desaparición 
de órganos autónomos, la incorporación de la Guardia Nacional a la Sedena y una de las más 
polémicas: la elección de jueces en urnas. Su aprobación fast track y el blindaje del Plan C de 
Claudia Sheinbaum desataron críticas por el uso de la mayoría legislativa al saltarse procesos 
parlamentarios. 
 

Reformas claves en áreas estratégicas 
(2024-12-27, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 17) 
Estas reformas afectan áreas clave como justicia, seguridad, energía, vivienda, igualdad de 
género, derechos sociales y la simplificación orgánica del gobierno al desaparecer órganos 
autónomos, marcando un cambio profundo en el modelo político y económico del país. 
 

Promueven la sustentabilidad energética en Guanajuato 
(2024-12-26, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Guanajuato, Gto., a 26 de diciembre del 2024.- El Gobierno de la Gente, reafirma su compromiso 
con acelerar la transición energética a fuentes renovables de energía en sus edificios públicos. 
Guanajuato está comprometido con el aprovechamiento del potencial que tiene o en energías 
renovables y con la sustentabilidad energética como medida de mitigación de los efectos 
adversos del Cambio Climático, generando edificios sustentables con baja huella de carbono, la 
cual representa su postura de decir sí a las energías renovables y acelerar la transición energética 
en la entidad. 
 

Inauguran planta de hidrochar en la Ciudad de México 
(2024-12-26, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), ) 
México apunta a una mayor reducción de gases de efecto invernadero, como parte de su lucha 
contra el cambio climático, con la inauguración del primer módulo de la Planta de Carbonización 
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Hidrotermal en la capital mexicana, un proyecto pionero liderado por la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) en conjunto con la Secretaría de Energía y la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE). Este desarrollo permitirá transformar residuos orgánicos en biomateriales y 
energía limpia, contribuyendo significativamente a la disminución de emisiones de 
contaminantes. 
 

UNAM y CFE Inauguran primer módulo de la planta de carbonización hidrotermal 
(2024-12-26, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), ) 
México apunta a una mayor reducción de gases de efecto invernadero, como parte de su lucha 
contra el cambio climático, con la inauguración del primer módulo de la Planta de Carbonización 
Hidrotermal en la capital mexicana, un proyecto pionero liderado por la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) en conjunto con la Secretaría de Energía y la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE). Este desarrollo permitirá transformar residuos orgánicos en biomateriales y 
energía limpia, contribuyendo significativamente a la disminución de emisiones de 
contaminantes. 
Journalmex (Sitio),La Neta Neta MX (sitio),Once noticias (sitio), 
 

La transición energética en México: el reto de los hidrocarburos ante el auge de los 
vehículos eléctricos. 
(2024-12-26, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
México enfrenta un desafío en su transición hacia energías renovables, manteniendo una alta 
dependencia de combustibles fósiles. Las emisiones de gases de efecto invernadero provienen 
principalmente del petróleo (54.366%), seguido por el gas natural y el carbón, representando el 
89% del consumo energético total. Los vehículos eléctricos, considerados una alternativa 
sostenible, emiten menos dióxido de carbono, mejorando la calidad del aire urbano. Sin embargo, 
la generación eléctrica a partir de combustibles fósiles limita su impacto ambiental. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

SAT: en 2024 los ingresos crecieron 316 mil mdp 
(2024-12-27, Emir Olivares, La Jornada, . 12, 28) 
De enero a diciembre de 2024, el total de ingresos del gobierno federal asciende a 5.4 billones 
de pesos, un crecimiento de 316 mil millones de pesos respecto al año pasado, informó el titular 
del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Antonio Martínez Dagnino. Al presentar un 
balance de los ingresos del gobierno federal en la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, el funcionario destacó que los tributarios representan 90 por ciento del total. 
Canal 120 Milenio, 
 

Sheinbaum alista 20 iniciativas de ley para próximo periodo de sesiones 
(2024-12-26, Armando Martínez, Milenio (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo adelantó que presentará alrededor de 20 iniciativas de 
ley para el próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, entre las que 
destacan la propuesta para que no haya reelección y nepotismo, así como algunas leyes 
secundarias para las constitucionales que se aprobaron durante el periodo pasado. “Nos 
reunimos con Ricardo (Monreal), estuvo (Ignacio) Mier también, porque Adán (Augusto López) 
estaba fuera de la ciudad, para plantearles varios temas, (...) varias leyes, son alrededor de 20 
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que vamos a presentar para el próximo periodo de sesiones: ley de adquisiciones, de obra pública 
y otras muy importantes para fortalecer las transformaciones constitucionales en leyes 
secundarías, vienen todas las leyes secundarias de Pemex y de CFE. Es una agenda legislativa 
muy importante", dijo. 
Reporte Índigo (sitio),24-Horas.mx (Sitio),Pasantes DF CDMX (Sitio),Máspormás (Sitio),Línea Política MX (sitio),Canal 120 
Milenio,Canal 120 Milenio,Canal 120 Milenio,Milenio Diario,UnomásUno,Pilotzi Noticias (Sitio),Canal 120 Milenio, 
 

En entrevista, Gary Flores, Colaborador de la secretaria de Hacienda, hablo de las cifras 
preliminares que se presentaron en la conferencia matutina de hoy. 
(2024-12-26, Alejandro Paez, Portal Sin Embargo Al Aire, ) 
En entrevista, Gary Flores Hernández, administrador general de recaudación del SAT, compartió 
cifras preliminares sobre la recaudación tributaria en México hasta el 23 de diciembre. Destacó 
un aumento nominal del 5% en comparación con el año anterior, lo que equivale a 
aproximadamente 445,000 millones de pesos. Este crecimiento, que representa alrededor del 10-
11% nominal al descontar la inflación, es significativo y permite al gobierno financiar obras 
públicas, programas sociales, educación, seguridad y salud sin necesidad de una reforma fiscal 
ni de aumentar impuestos existentes. 
 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México inicia el proceso electoral judicial para elegir 
a Jueces y Magistrados. 
(2024-12-27, Ibeth Parga, 96.9 W Radio, ) 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México ha dado inicio al proceso electoral judicial, marcando 
la primera vez que los ciudadanos elegirán a Jueces y Magistrados del Poder Judicial local 
mediante voto popular. Los consejeros han expresado sus preocupaciones ante los desafíos de 
organización, debido a la limitación temporal y la insuficiencia de recursos, tras recibir del 
Congreso de la Ciudad de México un presupuesto de $750 millones, $100 millones menos de lo 
solicitado por el Instituto Electoral Capitalino, que ascendía a $883 millones. 
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